

CONCEJALA DE PUNTA ARENAS ALICIA STIPICIC:

"En la emergencia no hemos visto al gobierno en terreno, ni siquiera para llevar un kilo de arroz a los afectados"

● La edil fue clara en señalar que durante la crisis que estamos viviendo por la ola polar, los funcionarios municipales y públicos han cumplido una gran labor, sin embargo, Stipicic criticó duramente la falta de trabajo en terreno de los seremis.

Punta Arenas ya cumple dos semanas desde que se iniciara la emergencia en que un número importante de vecinos está sin suministro de agua potable producto de la ola polar que afecta a la zona.

La concejala Alicia Stipicic se refirió a esta emergencia y a la labor tanto de funcionarios municipales como de las autoridades de gobierno.

- ¿CÓMO CONSIDERA QUE HA SIDO LA LABOR QUE HA REALIZADO EL MUNICIPIO FRENTE A LA EMERGENCIA POR LA OLA POLAR?

"Desde un primer minuto vimos al personal municipal compenetrado en la emergencia climática que hemos vivido y que nos ha traído el invierno con las temperaturas más bajas en los últimos sesenta años para esta época. La Unidad de Emergencia Comunal ha estado bajo la dirección del alcalde Radonich, a cargo de doña Sonia Vargas que es la directora de la Unidad de Operaciones, quien desde un comienzo dispuso turnos de emergencia que comenzaban a las tres de la madrugada para mantener despejadas las vías estructurantes de la ciudad manteniéndose 150 kms

de vías estructurantes todos los días con las maquinarias municipales, operarios y sal.

Esta labor no ha sido fácil ya que hay equipo municipal que tiene más de ocho años habiendo maquinaria que tiene 25 años en servicio; a la nieve siguieron las bajas temperaturas y la rotura de cañerías que generó una gran cantidad de escarcha lo que significó que hubo que despejar más de 60 kilómetros de escarcha con el apoyo del Ejército, institución que ha sido muy importante en esta labor. A esto hay que sumar los 315 kilómetros de nieve y escarcha, o sea en una semana se ha despejado una distancia

equivalente a la que hay entre Punta Arenas y Ushuaia o Santiago y Concepción.

A la fecha, se han esparcido 447 mil kilos de sal lo que es una cifra record para este mes en la historia del municipio; por lo que realmente ha sido un trabajo titánico y el personal municipal trabaja al límite de sus capacidades físicas".

- HACE UNOS DÍAS EL SEREMI DE GOBIERNO MANIFESTABA QUE DEBIDO A QUE EL MUNICIPIO NO FUE CAPAZ DE CONTENER LA EMERGENCIA, SE DEBIÓ SUSPENDER LAS

CLASES ¿QUÉ OPINIÓN LE MERECE LOS DICHS DEL SEREMI?

"Me gustaría haber visto en terreno a los seremis como hemos visto al alcalde y a nuestros funcionarios; yo le recomendaría a las autoridades de gobierno que madruguen y salgan a las 3 AM a recorrer la ciudad como lo hace el personal municipal, por de pronto lo concreto que es que hace seis meses el gobierno administra los establecimientos educacionales y que si se le escarcharon las cañerías a las escuelas o dejaron de funcionar las calderas, es obligación del gobierno velar por la man-

tención de los establecimientos educacionales. Por otro lado, le hago recuerdo al seremi que, según licitación, debería haber 70 buses operando en la ciudad, pero el transporte público que también moviliza a los escolares apenas funciona con 40 buses; es decir casi la mitad de la capacidad y en eso el municipio no tiene ninguna injerencia ya que es el propio gobierno a través de la seremía de transporte el que debe fiscalizar que esto se cumpla".

- EN LA EMERGENCIA QUE AFECTA A LA COMUNA ¿CÓMO CON-

Fecha: 30-06-2024
 Medio: El Pingüino
 Supl.: El Pingüino
 Tipo: Noticia general
 Título: "En la emergencia no hemos visto al gobierno en terreno, ni siquiera para llevar un kilo de arroz a los afectados"

Pág.: 21
 Cm2: 351,6
 VPE: \$ 421.191

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

SIDERA EL APOYO DEL GOBIERNO?

"A mí me gusta ser objetiva en mi trabajo y como concejala creo que hay que distinguir ya que hemos visto una oficina de Senapred muy activa y organizando adecuadamente los medios para enfrentar la emergencia; la DGAC ha logrado mantener operativo el aeropuerto con algunas intermitencias propias de la emergencia; Vialidad ha mantenido las rutas habilitadas y sin que haya sido necesario cortar ninguna vía; en general los funcionarios públicos han estado a la altura de la emergencia; en cuanto a las autoridades de gobierno sigo extrañando a autoridades del estilo de Mariela Rojas o Eduardo Castillo, que durante toda la pandemia se tomaron las páginas de los medios escritos, los micrófonos de las radios, y las pantallas de la televisión para informar a la comunidad; tanto criticaban a nuestro Presidente Piñera por los bonos y las cajas de alimentos que se repartieron en pandemia; pero en una emergencia como ésta no hemos visto al gobierno en terreno, ni siquiera para llevar un kilo de arroz a los afectados".

- ¿QUÉ OPINIÓN LE MERECE LA LABOR QUE HA DESARROLLADO AGUAS MAGALLANES?

"Como primer punto debemos entender que el sistema de agua potable en Punta Arenas corresponde al Gobierno Regional y que Aguas Magallanes sólo tiene una concesión. Haciendo esa salvedad afortunadamente la empresa amplió su capacidad el año pasado; sino esto sería mucho peor. En ese sentido creo que tareas para el futuro, la empresa debe mejorar algunos aspectos como su Call center, no es lógico que si uno tiene una emergencia en Magallanes te responda una persona en Santiago o te envíen a un WhatsApp; me imagino la situación que viven las personas de tercera edad o las madres que están amamantando cuando se rompe un medidor y no hay forma de que alguien te responda; por otro lado sabiendo que estas situaciones se dan en invierno deberíamos avanzar en tecnologías nuevas y así como lo hizo Río Gallegos a través de su Gobierno Provincial, con dos plantas que permiten potabilizar 15.000 m3 diarios a partir de agua proveniente del mar, el gobernador regional junto con su extraordinario interés en que se construya un Centro Antártico Internacional; podría también preocuparse que la comunidad tenga agua y darnos una solución como la que dio su par argentino, no vaya a ser cosa que el Centro

Antártico Intencional se quede sin agua en invierno".

"Para mí, una planta desalinizadora es fundamental; ya que no podemos tratar de ser la Puerta de Entrada a la Antártica mientras las personas no tienen agua en sus casas".

- ¿CONSIDERA QUE LA SANITARIA DEBIERA TENER UN MEJOR PLAN DE CONTINGENCIA?

"A veces, los planes de contingencia se van creando a partir de las emergencias; éste fue un caso extraordinario, pero puede repetirse y lo importante es que se aprenda de la emergencia para avanzar en soluciones. Hoy, Methanex cuenta con una planta desalinizadora; lo que demuestra que esta solución es viable; hoy además el marco legal le permite al Ministerio de Obras Públicas construir este tipo de plantas, considerando que tenemos un Presidente magallánico sería bueno que copiémos el ejemplo de Río Gallegos".

- RESPECTO A LA VISITA DEL PRESIDENTE ¿QUÉ OPINIÓN LE MERECE QUE DURANTE LOS TRES DÍAS DE EMERGENCIA EL PRESIDENTE BORIC, NO MENCIONÓ LA SITUACIÓN DE EMERGENCIA DE LA COMUNA?

"Los magallánicos tenemos gran esperanza en

contar con un coterráneo como Presidente de la República, esperábamos terminar con el impuesto a los combustibles, ampliar la Zona Franca, que se solucionara el problema de los camioneros, que se le quitara el IVA a los consumos de agua, luz y gas, que se nos condonara el CAE; etcétera, y tristemente puedo decir que hasta la fecha como región no hemos ganado nada; todo sigue igual que cuando los presidentes eran santiaguinos; incluso nos traen autoridades desde otras regiones así que no me extraña en lo más mínimo que el Presidente no hay dado ningún apoyo a los damnificados por la emergencia; lamentablemente no está conectado con los problemas de los vecinos de Magallanes".

- EN OCTUBRE PRÓXIMO, SON LAS ELECCIONES MUNICIPALES, ¿SE PRESENTARÁ A LA REELECCIÓN?

"Ha sido un camino largo donde siempre he tenido que anteponer el interés de la comuna y de los vecinos a situaciones mezquinas y tristes como cuando la mayoría del Concejo obstaculizó el proyecto de la Arena para Punta Arenas, en este momento como deportista que representó a Magallanes siendo campeona nacional me dio una profunda indignación ya que no podía entender que



LA CONCEJALA ALICIA STIPIC SE REFIRIÓ A DIVERSOS TEMAS EN ENTREVISTA CON PINGUINO MULTIMEDIA.

personas que se presentaron al cargo de concejal antepusieran sus mezquinos intereses políticos a la necesidades de cientos de deportistas que en Magallanes carecen de lugares adecuados para practicar sus actividades; lejos esto me dio más fuerza para seguir adelante, es necesario que la gente entienda de una vez por todas que no basta con tener un buen alcalde si no hay un cuerpo de concejales que apoye su labor porque al final los únicos que pierden son los vecinos y así como nos perdimos la Arena Punta Arenas por mezquindades políticas, espero que en el próximo periodo edilicio podamos sacar adelante proyectos tan necesarios para la ciudad como el rodoviario, la propia Arena Punta Arenas, los servicios básicos para los sectores

periturbanos, la construcción de más y mejores viviendas sociales; por eso es que voy a ir a la reelección con el firme compromiso de trabajar por mi ciudad y por la región que vio nacer y crecer a mi abuelo, acá no estamos para mezquindades políticas amo esta tierra con todo mi corazón y por eso creo que es necesario que en el próximo periodo edilicio, el alcalde Radonich, se cuente con concejales que estén dispuestos a contribuir al desarrollo de nuestra hermosa ciudad para que sigamos siendo la Perla del Estrecho. Por eso, con la fuerza de los pioneros que se ve reflejada en mis ancestros y en mi sangre que llegaron hace más de un siglo a esta hermosa tierra a dejar sus raíces, es que voy asumir el desafío de ir a la reelección".